



香陽小だより

令和8年1月7日 第17号

枚方市立香陽小学校

校長 明井 美絵

中の雪
さみしかるな。
空も地面もみえないで。

何百人のせていて。

下の雪
重かるな。

上の雪
さむかるな。
つめたい月がさしていて。

つもつた雪

金子
みすゞ



あけましておめでとうございます 本年もよろしくお願ひいたします



新年、あけましておめでとうございます。あらためまして、旧年中は本校の教育活動にご理解、ご協力いただき、心より感謝申し上げます。

さて、今年は午年です。十干十二支の干支で言うと丙午にあたります。十干というのは、甲・乙・丙・丁・戊・己・庚・辛・壬・癸の10種類であり、昔、中国で暦の日付を数えるのに用いられたと言われています。十というのは、手の指の数に由来します。また、十二支は、子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥の12種類で、元々は中国で一月から十二月までの月を表す数詞として使われていたと考えられています。

古代、年を表すために夜空の星座上での木星の位置が使われており、木星は12年で元の位置に戻つてくるため、この十二支が年を表す数詞にも用いられるようになったと考えられています。さらに長い年月を表すために、十干と十二支を組み合わせて暦が作られました。

月を表す数詞であったことから、その漢字は草木の成長を表す意味を併せ持っています。それは、暦が農耕に必要不可欠なものであったからで、今年の午は、旧暦の五月を表し、「草木の成長が頂点に達する」という意味があるそうです。そこから、“新しいものが生まれ出る年”、そして、馬の力強く前へ進む姿から“成長”や“飛躍”的象徴とも言われています。また、人と心を通わせながら走ることができる動物でもあります。子どもたちが自分の力を信じ、周囲の人と助け合いながら、目標に向かってたくましく進んでいける一年となることを願っています。

3学期は短い期間ではありますが、子どもたちの心と体の成長が大きく感じられる時期でもあります。ご家庭と学校が連携し、子どもたちをあたたかく見守っていくことができれば幸いです。本年も変わらぬご支援とご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

保護者のみなさまへ お願い&お礼

- 児童の欠席等の連絡につきましては、8時15分までにまなびポケットへの入力をお願いいたします。
入力後の電話連絡は不要です。朝のお忙しい時間にお手数をおかけしますが、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。
- 1月下旬に2回目の転出予定調査をさせていただきます。(令和8年2月上旬～令和8年5月中旬までの間の転出予定の有無) 提出後、新たに転出が決まったり、状況に変更が生じたりした場合も、その都度、担任までお知らせくださいますようお願いいたします。

○交通事故に気をつけましょう。

日没後、無灯火で自転車走行をしていませんか。自転車の乗り方や道路の歩き方についても、再度、ご家庭でお話ををしていただきますよう、お願いいたします。小学生や中学生が被害者になるだけでなく、加害者になってしまう事故も耳にします。

交通事故は、自分で自分を守る心構えが大切です。学校でも、家庭でも協力しながら、子どもたちの交通事故を防いでいきたいと思います。お声掛けをよろしくお願いいたします。

また、放課後、遊びに行くときは、行き先や帰宅時刻の確認もお願いします。日暮れの時刻が早いです。各ご家庭での日常的な声かけをお願いいたします。



第50回ゆうちょアイデア貯金箱コンクール 入賞

●すてきなデザイン・アイデア賞 … 1年〇組 〇〇〇〇さん



1月の行事予定



♪学校ブログ♪
学校の様子を随時、
掲載しています。

